
 “CINEMA … PARTECIPAZIONE ATTIVA … EMOZIONI … SENSAZIONI …” 

 

Roberto Figazzolo è un critico cinematografico; è spiritoso, sa ascoltare; mette in pausa un video e spiega; sa 

spiegare bene perché con i suoi modi scherzosi fa rimanere impresso bene nella mente ciò che dice. 

Fa vedere dei film e quando parla, sembra che il tempo passi in un minuto; parlare per due ore sembrerebbe 

noioso, ma con Roberto non lo è mai.  Lui è molto spiritoso e sarebbe un ottimo amico.  

Avrei voluto che ci fossero più ore da trascorrere con lui. È stato molto interessante, soprattutto aver 

realizzato un video di 100 secondi; eravamo divisi in gruppi e ogni gruppo spiegava una parte.  

Sembra facile ma non lo è perché se c'è un piccolo rumore la scena è rovinata; davanti alla telecamera ti viene 

da ridere e a volte ti dimentichi le battute. 

Peccato che è durato poco tempo però è stato comunque bello lavorare con Roberto.  

Spero di rivedere Roberto perché mi sono divertito molto a vedere film, parlare, fare un piccolo video; è stata 

una bellissima esperienza!  

FEDERICO BERTOLA 

 

Le otto ore che abbiamo trascorso con Roberto sono state molto interessanti. Il giorno che ci siamo 

conosciuti abbiamo parlato dei nostri interessi. Mi è piaciuto molto il video girato in Sicilia dai ragazzi di una 

scuola di Catania. Il film che abbiamo visto, "Elf", è stato molto divertente perché c'era il protagonista che 

faceva cose strane. Mi sono divertito tantissimo a registrare il video con lui! Spero che un giorno Roberto 

possa venire a trovarci di nuovo. 

ANDREA CERRI 

 

L'esperienza con Roberto mi è piaciuta molto, perché ho imparato diverse cose che prima non sapevo sul 

mondo del cinema.  

Ci sono tanti argomenti di cui parlare a questo proposito.  

Roberto ci ha spiegato come in passato venivano proiettati i film e come reagivano le persone quando 

vedevano le immagini che si avvicinavano ed allontanavano sullo schermo.  

Nelle ore passate insieme a Roberto mi sono divertita molto e ho capito come si fa a realizzare un film e 

quanto impegno ci vuole per farlo; ma ho anche scoperto cos'è la "Bulimia dell'immagine" dei nostri tempi 

cioè l'eccesso nell'uso degli apparecchi elettronici durante il tempo libero come ad esempio: il cellulare, il 

computer, l'Ipad. Vorrei che ci fossero più ore dedicate alle lezioni sul linguaggio delle immagini oppure 

all''approfondimento degli argomenti di cui abbiamo parlato con Roberto. 

LUDOVICA FRA 

 

L’esperienza con Roberto è stata fantastica; lui ci ha spiegato alcune cose che noi ancora non sapevamo sul 

cinema. 

Alcune sono state particolarmente interessanti, per esempio quando abbiamo provato a recitare la frase 

“…anticamente quando desiderare contava ancora qualcosa…”: sembrava facile dirlo ma invece non lo è 

stato perché bisognava tenere un tono di voce giusto e scandire bene le parole con le giuste pause. 

È stato interessante e divertente quando abbiamo realizzato un video in giardino: eravamo divisi in cinque 

gruppi: ognuno doveva recitare descrivendo la propria inquadratura in modo spiritoso e divertente. 

Tutti noi alla fine avremmo voluto che ci incontrassimo ancora. 

FRANCESCO GALATI 



 

Sono molto contenta di aver partecipato al progetto proposto da Roberto, é stato molto interessante.  

Gli incontri da me preferiti sono stati il terzo e l'ultimo. Il terzo mi ha interessato perché abbiamo visto un 

film,"Elf",che Roberto ci aveva proposto per spiegarci le tecniche cinematografiche.  

Abbiamo parlato poi della "bulimia delle immagini" cioè dell'esagerazione delle persone ad usare gli 

apparecchi tecnologici nel tempo libero quando invece si possono fare tante altre cose.  

L'ultimo incontro mi é piaciuto tanto perché abbiamo provato a realizzare un video cercando di interpretare i 

6 piani dell'inquadratura: era molto divertente !! 

Roberto é molto simpatico, mi piace come parla, in modo così coinvolgente, sa spiegare semplicemente anche 

le cose più difficili. 

Mi é piaciuto tanto questo progetto!! 

GIULIA GALLOTTI 

 

Con questo progetto a cura di Roberto Figazzolo, ho imparato come si registra un video; ci sono, all'inizio di 

ogni ripresa, cinque fasi: "silenzio, motore, partito, ciack, azione".  

Di questo laboratorio mi sono piaciuti in particolare il secondo e l'ultimo incontro;  

Nel secondo abbiamo guardato dei video registrati qualche anno fa da bambini siciliani e poi abbiamo 

provato a recitare questa frase: "Anticamente, quando desiderare contava ancora qualcosa...": sembrava una 

cosa facile ma, in verità, era molto difficile farlo: bisognava fare le pause, i gesti, tenere un certo tono di voce 

e bisognava guardare Roberto come se fosse la telecamera.  

Nell'ultimo incontro abbiamo registrato un video in giardino della durata di cento secondi (un minuto e 

quaranta secondi) nel quale dovevamo spiegare le inquadrature, che potevano essere: figura intera, figura 

americana, mezza figura, primo piano, primissimo piano e dettagli.  

Di queste, ho rappresentato la figura intera  

Eravamo divisi in gruppetti di tre o quattro alunni e ognuno di questi gruppi doveva presentare una delle 

inquadrature in modo scherzoso e divertente.  

In tutti gli incontri con lui ho imparato cose diverse che magari mi potrebbero servire in futuro se da grande 

volessi fare la regista e ho trovato un nuovo amico.  

È stato molto divertente anche se le ore erano poche e spero tanto di poterlo rivedere. 

SOFIA MARCHETTI 

 

 

Roberto ci a insegnato molte cose sul cinema.  

Nella prima lezione ci siamo conosciuti, abbiamo parlato del cinema e delle tecniche cinematografiche. Nella 

seconda abbiamo visto un video registrato con dei ragazzi di una scuola di Catania e abbiamo provato a dire 

la frase "anticamente quando sognare contava ancora qualcosa": sembrava facile ma non lo è stato perché 

dovevamo dirlo con la giusta intonazione e scandire bene le parole.  

Nella terza lezione abbiamo visto il film "Elf" e ci siamo soffermati a notare le tecniche cinematografiche .  

Nell'ultima lezione abbiamo realizzato un video e ci siamo divertiti.  

Avrei voluto che ci fossero più ore con lui.  

Mi sono divertito e ho imparato nuove cose sul cinema  

ALE NAZHA 

 

 



 

Gli incontri svolti con Roberto Figazzolo sono stati divertenti; oltre a divertirmi, ho imparato molte nuove 

cose sul cinema, sul linguaggio cinematografico. 

Ho migliorato la mia recitazione grazie alla realizzazione di un video che abbiamo girato nel giardino della 

scuola.  

Avrei voluto fare più incontri con Roberto Figazzolo per approfondire gli argomenti trattati.  

Mi è piaciuta l'esperienza e mi sono sentito coinvolto. 

Spero che altre classi e scuole aderiscano al progetto di Roberto perché è coinvolgente e interessante, 

realizzato in modo scherzoso e divertente. 

FEDERICO NOLI 

 

 

Roberto ci ha insegnato tante cose interessanti sul cinema. 

Ci ha fatto vedere dei video girati con bambini siciliani di una scuola di Catania. 

Abbiamo visto un film che si intitola ”Elf”. E’ la storia di un ragazzo che fin da bambino si credeva un elfo. 

Alla fine abbiamo realizzato un video di 100 secondi che parlava delle varie inquadrature ottenute 

riprendendo da piani diversi. 

Mi è piaciuto tanto fare questa esperienza peccato che sia durata poco. 

RICCARDO REBASTI 

 

 

Gli incontri con Roberto sono stati divertenti e interessanti perché ho imparato molte cose nuove; mi sarebbe 

piaciuto farne di più. 

Nella prima lezione abbiamo parlato di come si realizza un film. 

All’inizio, quando ci ha spiegato che cosa doveva fare l’attore, ho pensato fosse facile recitare ma quando, 

nell’incontro successivo, ci ha fatto provare ha dire la frase: ”Anticamente, quando desiderare contava ancora 

qualcosa…”, abbiamo dovuto ripeterla tantissime volte perché o non avevamo il tono giusto della voce o  non 

riuscivamo a scandire bene le parole; ho capito perché per registrare un film occorresse così tanto tempo! 

Roberto ci ha fatto vedere dei video che aveva fatto un po’ di anni prima con dei ragazzi siciliani di quinta. 

Abbiamo visto una parte del film “Elf”; è un film che parla di un uomo simpatico e allegro, che vive nel paese 

di Babbo Natale con gli elfi. 

Ci ha fatto vedere il film per farci capire i piani delle inquadrature. 

Roberto ci ha spiegato che tanto tempo fa i film venivano proiettati in piccole sale dove solo le persone più 

importanti, invitati e parenti del regista, potevano vederli. 

Gli spettatori reagivano in un modo strano nel vedere le immagini proiettate sullo schermo. 

Negli ultimi incontri Roberto ci ha portato in giardino dove abbiamo registrato un video in cui abbiamo 

spiegato in modo scherzoso i piani delle inquadrature. 

Ci siamo divisi in gruppi da tre; ogni gruppo interpretava una parte. 

In questo video ogni gruppo spiegava un piano dell’inquadratura e recitava una parte mimandola  

Incontrare Roberto è stato molto  bello: mi sono divertito, ho imparato cose nuove e ho trovato un nuovo 

amico. 

Per questo vorrei rivivere questa esperienza. 

TOMMASO RIZZI 

 



Questa esperienza è stata particolare: ho imparato tante cose che non sapevo.  

Avrei voluto trascorrere più ore insieme a Roberto; mi è piaciuta l’espressione che usava " Bulimia dell’ 

immagine ", ma la cosa più bella è quando abbiamo girato tutti insieme il video. 

Roberto ci aveva spiegato che ci sono molti tipi di inquadrature e ci aveva diviso in gruppi : dovevamo fare 

dei gesti scherzosi che rappresentavano le varie inquadrature : è stato divertente, un" esperienza molto 

particolare .  

Roberto è un critico cinematografico, è spiritoso, fa vedere dei filmati, li mette in pausa e fa parlare tutti 

lasciando la possibilità di esprimersi .  

Mi ricordo che ci ha fatto vedere un video filmato in Sicilia in cui ogni ragazzo doveva dire una frase : 

“Anticamente quando desiderare contava ancora qualcosa“ : sembrava una cosa facile ma non lo era; ogni 

bambino provava a recitarla ma nessuno ci riusciva : per dirla correttamente dovevamo avere un giusto tono 

di voce, fare le pause e mantenere la posizione adatta.  

Mi ricorderò sempre di Roberto. 

VLAD STEFAN 

 

 

Per me queste lezioni sono state bellissime e molto interessanti. 

All’inizio avevo paura a recitare, ma grazie a Roberto ho superato la timidezza e adesso mi piacerebbe fare un 

“film” come attrice perché recitare non è solo stare davanti a una telecamera, ma vuol dire emozione e 

divertimento. 

Lui ci ha fatto imparare in modo scherzoso come si recita e io mi sono divertita molto. 

Voglio dire GRAZIE a Roberto!!! 

GIADA TREDICI 

 

 

A me gli incontri con Roberto sono piaciuti tantissimo. Speravo che durassero più ore. Ci ha dato delle 

informazioni sul linguaggio cinematografico.                                                                               

Abbiamo poi guardato dei video che aveva registrato in Sicilia con bambini di scuole diverse.  

Poi abbiamo visto "Elf ", un film che aveva come protagonisti gli elfi; e' stato bellissimo!!! 

Ci siamo soffermati a notare i dettagli delle tecniche cinematografiche.  

Mi e' piaciuto molto girare il video: e' stato divertente perché e' stata la prima volta per me. 

Tutti gli incontri con Roberto sono stati molto interessanti e mi piacerebbe poterlo rivedere. 

ANNA VENTURA 

 

Quelle lezioni con Roberto sono state emozionanti ma la cosa più bella per me è stato girare il video perché 

Roberto è un ottimo regista ed è stato divertente lavorare con lui . 

Ci ha insegnato tanti particolari sul cinema che noi non sapevamo !  

Ci ha fatto assistere alla proiezione di “Elf” e ha spiegato il film in modo divertente ; questa esperienza mi è 

piaciuta ! 

Un' altra cosa che mi piace di lui è che, durante le lezioni, ci raccontava le sue "avventure" ! 

Nel video mi sono vista molto diversa da come mi immaginavo però è stato divertente! 

Ha ampliato le mie conoscenze e spero di rivederlo per conoscere altre caratteristiche sul cinema .  

LIVIA VERRI 

 



 

Queste 8 ore con Roberto sono state meravigliose; mi piacerebbe farne altre! 

Quando si guarda un film si pensa sia tutto facile, a volte le persone rimangono deluse, criticano il film e ne 

fanno una recensione negativa; ma non pensano quanto impegno ci abbia messo il regista. 

Roberto ci ha spiegato molte cose tra cui la "bulimia delle immagini" cioè l'eccesso nell'uso di apparecchi 

tecnologici per videogiochi e ci ha insegnato cosa sono i piani e i campi. 

Abbiamo imparato a guardare i film con occhi diversi. 

Poi abbiamo provato noi a recitare una frase che ci aveva fatto sentire in un video da lui registrato in Sicilia: 

"Anticamente quando desiderare contava ancora qualcosa": sembrava facile invece è stato molto complicato 

perché bisognava dire la frase nel modo corretto, con il giusto tono e le giuste pause. 

Roberto è un regista fantastico, ci ha anche raccontato delle sue esperienze in giro per l'Italia e in Europa. 

Guardando e facendo il film ho capito che le minime cose sono le più complicate. 

Sono molto felice di come é venuto il video! 

Roberto ha subito legato con noi!!!!!!!!!!!! 

Ci ha spiegato molto dettagliatamente le tecniche cinematografiche ma in modo simpatico, scherzoso e 

coinvolgente. 

NATALIE VITHANA 

 

 

Roberto Figazzolo mi ha aperto un mondo attraverso la storia del cinema. 

Questa esperienza non è stata solo culturale ma anche divertente e coinvolgente.  

Io avrei voluto fare più ore con lui: abbiamo parlato della realizzazione di un film, avrei voluto anche 

conoscere di più la storia del cinema e la sua evoluzione.  

Il mio sogno sarebbe quello di poter lavorare con lui come attrice. Lui ha voluto farci avvicinare al cinema 

usando talvolta modi scherzosi per coinvolgerci, farci partecipare e farci capire meglio ciò che significa fare e 

girare un film.  

L'esperienza con Roberto la vorrei consigliare a tutte le scuole che vogliono far conoscere ai bambini il 

linguaggio cinematografico.  

Grazie per tutto quello che hai fatto con noi !!!!! 

FEDERICA ZANOLI 

 

 

Gli incontri con Roberto sono stati molto istruttivi e, attraverso video e spiegazioni approfondite, ho 

imparato molto sul cinema. 

Abbiamo fatto 4 incontri; il mio preferito e' stato il quarto  dove abbiamo registrato il video sui piani 

dell'inquadratura cinematografica. 

Ci ha fatto vedere dei film e ogni cinque minuti fermava la registrazione per spiegare le tecniche di ripresa.  

Ci ha spiegato cosa fosse il lavoro del regista e come si riconosce un buon film, quanto si impiega a fare le 

riprese e a montarlo. 

Inoltre ci ha informato in cosa consiste il lavoro di critico cinematografico.  

Grazie a questi incontri ho imparato molto sul cinema, lo ringrazio in particolar modo poiché , grazie a lui, 

d'ora in avanti vedrò il cinema con occhi diversi... 

MARGHERITA ZINI 


